



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO  
DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.502

Precio: 70 céntimos

Lunes 25 de agosto de 1952

## La situación internacional

Los Países Arabes constituyen hoy uno de los motivos de más preocupación de las potencias occidentales. Hasta no hace mucho esos países fueron una «zona de influencia» de esas potencias —concretamente, Gran Bretaña y Francia— que tenían en ella, no sólo intereses económicos, sino posiciones militares de alto valor estratégico.

Pero los acontecimientos de la segunda «post-guerra» señalan inequívocamente que, como presintió Roosevelt (no tan teorizante como algunos suponían) la época del colonialismo ha pasado a la Historia.

Los Países Arabes aspiran a sacudir toda tutela extraña y se consideran lo suficientemente maduros para volver a ser dueños de sus destinos. No siempre los sucesos de que están siendo teatro estos países responden a un «fanatismo» nacionalista, como algunos comentaristas han dicho, sino que tienen un setido bastante más realista. Como suele decirse la «ocasión la pintan calva» y los dirigentes árabes saben muy bien que los actuales momentos son los más propicios para conseguir todas sus reivindicaciones.

Un instrumento de gran eficacia en la política exterior conjunta de los Países Arabes ha de ser el Pacto de Seguridad que ha de entrar en vigor dentro de dos semanas como resultado de la ratificación del mismo por el Iraq. De aquí la reunión de los Jefes de Estado Mayor de los cuatro países que lo integran: Egipto, Jordania, Iraq y Siria.

En virtud de este Pacto, los firmantes se comprometen a acudir en ayuda de cualquiera de ellos que sea víctima de una agresión. Esto es lo normal en todo tratado militar defensivo, pero la formación de un Consejo combinado de defensa integrado por los Ministerios de Defensa y Asuntos Exteriores y de una Comisión militar permanente de los cuatro países da efectividad al acuerdo como instrumento defensivo de excepcional importancia que ha de tener, sin duda, un gran valor en las relaciones de otras potencias con los Países Arabes.

El Oriente Medio es zona de fricción de intereses económicos y estratégicos y es lógico que estas naciones traten de robustecer su independencia.

## Ha muerto en Madrid el Dr. Piga, primer especialista en electroradiología

MADRID.—Asistido por su director espiritual, padre Serrano, falleció ayer el doctor Piga, a los 73 años de edad, a consecuencia de una oclusión intestinal.

Decano honorario de todos los médicos forenses de España, fué médico titular, profesor del hospital, catedrático, historiador, escritor, académico, el primer especialista en electroradiología, sagaz clínico; todo aureolado de prestigio y pública gratitud.

Débele la ciencia patria, entre otras cosas, un excelente método de tratamiento de la parálisis infantil por irradiación del simpático medular, actualmente en uso en no pocos hospitales y bien conocido en España por sus eficaces resultados.

Fué honrado por la Associazione Italiana di Medicina Legale delle Assicurazioni con el título de miembro de honor (solamente otorgado a tres profesores extranjeros en medio siglo) y también era socio correspondiente de la Sociedad de Medicina Legal de San Pablo.

Trabajo suyo magistral fué el informe sobre los restos de las niñas desaparecidas en los desmontes de la calle de Hilarión Eslava,

Como publicista, realizó una labor copiosa y de trascendencia en el sentido de dar a conocer más allá de las fronteras de la Patria el moderno pensamiento español en cuestiones médico-legales y de psiquiatría forense. Es autor de un libro «Medicina legal de urgencia», del que ha dicho el gran Baltazard, que lo tiene siempre en su mesa de despacho para consultar los puntos más modernos de la especialidad.

## Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 29,5  
Mínima, 9,8

## Entusiastas manifestaciones sobre España del Presidente de Liberia a la radio

### “La invitación del Caudillo Franco para que visitara este país y el recibimiento que se me ha dispensado han causado gráfisma impresión en mi pueblo”

#### Mr. Tubman habló también de lo mucho que esto contribuirá para el mayor acercamiento entre ambas naciones y el estrechamiento de sus relaciones

#### Estancia del Presidente de Liberia en Madrid

Ayer visitó el Museo del Prado el Presidente de la República de Liberia, acompañado de su esposa, el ex presidente Mr. King y demás personalidades de su séquito y los secretarios de Embajada y marqués de Perinat de la Sección de Protocolo del ministerio de Asuntos Exteriores.

Fué recibido a la puerta del Museo por el subsecretario de Educación Nacional, y el conservador adjunto, don Manuel Lorente, quien guiaron a Mr. Tubman en su minuciosa visita a la pinacoteca nacional.

El Presidente de Liberia y sus acompañantes, que se detuvieron especialmente en las salas de Velázquez, Goya y el Greco, hicieron grandes elogios de nuestro tesoro artístico. Desde el Museo regresó Mr. Tubman al hotel donde se aloja, para almorzar en la intimidad.

#### Excursión al Real Sitio de El Escorial

Invitado por la Diputación Provincial, se trasladó Mr. Tubman a El Escorial, a las cinco de la tarde.

A la entrada del patio de los Reyes esperaban al Presidente de Liberia el vicepresidente de la Diputación; el prior del monasterio y el alcalde de El Escorial. El numeroso público que se había congregado en la Lonja tributó al presidente de Liberia una

#### Trabajos para sacar a flote el “España”

Los realizará un remolcador de nuestra Marina de Guerra

MELILLA.—El remolcador de la Marina de Guerra «RR-29» con una grúa de 80 toneladas perteneciente a la Junta de Obras del Puerto, comenzará en breve los trabajos para sacar a flote el resto del acorazado «España», hundido hace años a la altura del cabo Tres Forcas.—(Cifra).

#### Cuarta caída grave de una equilibrista de circo

MALAGA.—Cuando los hermanos Cristo, del Circo Imperial, realizaban ejercicios de equilibrio en la escalera de la muerte, en el pueblo de Campillo, la corriente eléctrica sufrió una interrupción por avería, y por esta causa la equilibrista Cristina Cristo Rodríguez, cayó al suelo desde gran altura, sufriendo la fractura de una pierna. Fué trasladada a un sanatorio. Cristina ha sufrido con ésta cuatro caídas grave y es la hija del propietario del circo.—(Cifra).

cariñosa manifestación de simpatía.

Acompañados por el prior recorrieron los ilustres visitantes el monasterio y con singular atención, las habitaciones que ocupó Felipe II y el gran panteón de los Reyes. Terminada la visita al monasterio se trasladaron Mr. Tubman y sus acompañantes al hotel Felipe II, donde fué saludado el Presidente de Liberia por el ministro de la Gobernación. Después de descansar un rato pasaron Mr. Tubman y su séquito al comedor, en el que se sirvió una espléndida merienda ofrecida por la Diputación Provincial. Al final del ágaso, el marqués de la Valdavia pronunció unas breves y cordiales palabras para saludar al Presidente, congratulándose de que su visita al real sitio de El Escorial coincidiese con la fiesta nacional de su país. Terminó deseando a Mr. Tubman y sus acompañantes una grata estancia en España.

Al discurso del presidente de la Diputación Provincial de Madrid contestó Mr. Tubman que se hallaba tan conmovido por las atenciones de que era objeto que había olvidado, efectivamente, era ayer la fiesta nacional de la República de Liberia; acontecimiento que recordó al recibir por la mañana la felicitación de nuestro ministro de Asuntos Exteriores. Expresó Mr. Tubman su reconocimiento por la hospitalidad con que ha sido acogido en España, atribuyéndola, más que a méritos propios, a la natural cordialidad de los españoles, y concluyó brindando por ambos países y por el Generalísimo Franco.

Una prolongada salva de aplausos acogió el discurso de Mr. Tubman, mientras la orquesta que había amenizado el acto ejecutaba los himnos de Liberia y de España.

El maestro Patiño que dirigía la orquesta, dedicó a Mr. Tubman la partitura de una marcha militar, de la que es autor.

A las ocho de la noche regresó Mr. Tubman a Madrid acompañado de su séquito.

MADRID, 25.—El presidente de Liberia, Mr. Tubman, ha manifestado a un redactor de Radio Nacional de España que, en dicho país, se sabe poco de España, aunque últimamente son varios los liberianos que la han visitado, regresando con una magnífica impresión de la misma.

Dijo también que, la invitación que le hizo el Generalísimo Franco, para que visitara España, produjo una magnífica impresión en su país, y asimismo, el magnífico recibimiento de que, a su

## Las Hijas de San Pablo utilizan para su apostolado los medios más modernos

### Diez mil conversiones de adultos en Tokio

CIUDAD DEL VATICANO.—Las Hijas de San Pablo, comunidad fundada para poner los últimos adelantos de la ciencia y del arte al servicio de Dios, se han establecido en Montreal.

Este instituto, que ha elevado a la dignidad del apostolado la televisión, la radio, el cine y la prensa, tiene casas en Italia, España, Francia, Méjico, Brasil, Argentina, Colombia, Chile, Es-

tados Unidos, Filipinas y Japón, con un total de 2.500 religiosas.

Respondiendo a un llamamiento del Papa Pio XII para poner a contribución de la gloria de Dios y la salvación de las almas las poderosas armas que los hijos de las tinieblas ponen al servicio del error y del mal, el presbítero Jacobo Alberioni fundó la Congregación en Italia con la misión de escribir, imprimir y propagar la verdad. Al cabo de varios años de preparación y estudio, las Hijas de San Pablo redactan libritos para cine y radio o se dedican a los aspectos técnicos de ambas actividades; otras escriben o traducen dramas, libros, artículos periodísticos. Más todavía, otras son linotipistas.

En grupos de dos, muchas de estas religiosas visitan diariamente a pobres y ricos en sus hogares, en establecimientos comerciales, en hospitales y prisiones, para difundir la palabra de Dios.

En Italia y en Francia han filmado películas de temas catequísticos y en Tokio tienen una estación de radio.

En todas partes se esfuerzan por que el público busque la buena literatura y lo mejor del cine y de la radio.

CIUDAD DEL VATICANO.—Hace siete años el Emperador Hiro-Hito anunció públicamente la derrota del Japón. Desde ese histórico 15 de agosto se ha modificado mucho la vida en Tokio, lo que ha permitido el aumento de la población católica en la capital.

Diez mil conversos adultos han entrado en la Iglesia, que ahora cuenta con 20.000 católicos más que en 1945. Se calcula que del primero de julio de 1951 al 30 de junio de 1952 más de 2.000 habitantes de la capital recibieron el Bautismo. Esta sola cifra es superior al promedio de conversiones de todo el Japón durante los años anteriores a la guerra.

dientes propuestas y negociaciones, a través de las respectivas representaciones diplomáticas de ambas naciones.—(Cifra).

## El presidente de Liberia, ha llegado esta tarde a Toledo

### La ciudad, engalanada, pese a tratarse de un viaje particular, le dispensó un cariñoso recibimiento

TOLEDO, 25.—El presidente de Liberia, Mr. Tubman, ha llegado a esta capital en las primeras horas de la tarde de hoy, acompañado de su esposa, hija y personalidades de su séquito, procedente de Madrid.

La ciudad se hallaba engalanada con colgaduras y gallardetes y, a pesar de tratarse de un viaje de carácter particular, la población que acudió a su llegada, le

dispensó un caluroso recibimiento.

Mr. Tubman, acompañado por el alcalde y autoridades toledanas, se trasladó a visitar el Alcázar, llamándole poderosamente la atención sus gloriosas ruinas. También estuvo posteriormente en la Casa de Greco y, por la tarde, prosiguió su visita a otros lugares interesantes de la ciudad.—(Cifra.)

## Las tres grandes potencias occidentales iniciarán una serie de consultas sobre la respuesta a la nota soviética

LONDRES, 25.—Los representantes de las tres grandes potencias occidentales, iniciarán en esta semana una serie de consultas sobre el contenido de la nota recibida de la Unión Soviética, en contestación a las propuestas occidentales referentes a la colaboración de las tres grandes potencias mundiales.

Dicha nota parece ser no albergar sinceros propósitos de cooperación y sí de entorpecer los proyectos de Occidente, por lo que, antes de proceder a su contestación, se precisa someter a estudio

el texto de esta última, según ha sido informado por altos observadores políticos, de esta capital. EFE.

Hay se reúnen en Ginebra las representaciones de la India y Pakistán, para tratar sobre Cachemira

GINEBRA, 25.—Hoy se reúnen en esta ciudad, las altas representaciones de la India y el Pakistán bajo la presidencia y control de los mediadores de las Naciones Unidas, con el fin de tratar del problema de Cachemira.—EFE.

## ¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 25.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los once premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

#### PRIMERO

6.659

premiado con 400.000 pesetas, que ha correspondido a Astorga, Granada, Ecija, Jerez de la Frontera y Madrid

#### SEGUNDO

20.311

premiado con 200.000 pesetas, que ha correspondido a Zaragoza, Alicante, Gijón, Sevilla, Bilbao y Castuera.

#### TERCERO

4.128

premiado con 100.000 pesetas, que ha correspondido a Canillas, Mérida, Madrid, Linares y Bilbao.

Y premiados con 6.000 pesetas los números siguientes: 55.680, 36.204, 24.512, 16.169, 34.791, 51.961, 13.943 y 34.262.—(Cifra).





